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记者在中山南路三元

巷路口遇到了在媒体工作
的罗梦，她指指头顶的法
国梧桐，说：“在南京生活
了26年，记忆中南京的色
彩一直都是这样的绿色。
看到绿色植物爬满古城
墙，心里总是有很清新的

感觉。前一阵特别闷热，但
只要看到这样的绿色心情
就变得好舒畅。”不过，罗
梦说她觉得南京的绿色渐
渐变少了，很多大树不是
消失就是被“剃头”，希望
南京不要缺少了绿色。

刘秀秀是徐州人，记
者在洪武路邓府巷附近见
到她时，她正眯着眼四处
张望。她说：“南京现在到
处搞建设，渣土车来回飞
奔，还真看不出南京有什
么色彩———如果一定要感
觉，我觉得是灰色，呵呵！

我比较喜欢青岛，整个城
市干净又漂亮，天蓝水清，
城市以蓝色为主，自然与
现代结合；建筑的颜色以
红绿为主，整体看起来很
舒服。与青岛的蓝相比，我
想，南京这座古城还是适

合绿色吧。”
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退休教师杨奶奶住在

梅园新村，上午10点记者
在毗卢寺门口遇到了她。
她环顾左右，略略沉思，然
后才开口：“南京的梧桐
树很有名，满大街都是绿
树，但城市的色彩还需要
多种颜色搭配，不能仅仅

是绿色。城市规划师将色
彩搭配和谐统一，这样才
能让南京更美。”她指指
远 处 的 建 筑 ， 说 ：

“‘1912’ 那边有黄色和
灰色的建筑，附近的南京
图书馆也是灰色的，这样
的搭配就很合适———如果
图书馆盖蓝色的，那就有
点花哨了！但是新城区年
轻人多，大可以选一些鲜

艳的颜色，像奥体中心的
红色就很鲜亮、动感！”

杨奶奶顿了顿又说，

南京是座古城，应该还是
以灰色为主色调，这样的

颜色永不落伍，也体现出
久远的气息。“你看上海的

东方明珠，主色是灰色，点
缀了红色就显得很时尚，
金茂大厦也是灰色的。”
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昨天下午 2点的正洪

街人气不减，53岁的王伟
提着刚买的鞋子正坐在路
边休息。
“南京的城市色彩是

什么颜色？”王伟想了想
反问记者，“我觉得南京
的城市色彩好像比较杂
乱。你看新街口这里，红
色、棕色的酒店，蓝色、绿
色的写字楼，没什么主题
色彩。南京城里绿色、黄

色、灰色好像比比皆是。”
她认为，目前的城市还缺
乏统一的建设规划，许多
新建的楼盘，颜色、风格
各异，仿佛万国建筑展，
没有自己的风格。南京是
座古城，应该有一些厚重

的颜色。“原来古城的灰
色调应该保留下来，但必
须要定一个南京自己的主
色调，突出南京自己的特
色。我非常喜欢杭州的城
市色彩，西湖最能突出杭
州的城市色彩，正应验了

‘上有天堂，下有苏杭’的
俗语。”

记者昨天调查的 20
位市民中，有13位读者都
赞成灰色和绿色成为城市
的主要色彩，有4位读者
建议按功能区决定城市的
色彩，还有3位读者表示：

“城市色彩是个庞大的工
程，对统一色彩的可行性
不乐观。”
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“城市色彩就是城市

的性格，也是历史特征和
城市风貌的重要反映。”市
民代表盖星石迫不及待地
亮出自己的观点———南京

应该从自然、历史和现状
这三大角度去寻找色彩。

在他看来，山水城林

融为一体是自然特色。因
此，应该考虑青色的基调；
南京还是历史文化名城，
遗存很多，色彩要考虑和
历史相融合，例如，老城

南、门东、门西、秦淮河沿
线，当初就是青砖黛瓦，小
桥流水，这些地区应坚持
黑灰白三色；而对于明故
宫、明孝陵和朝天宫等地
区，色彩应以黄为主，体现
出瑰丽和恢弘；此外，民国

轴线是南京城最大的“个
性”，沿线的色彩应该考虑
与“民国色彩”一致。

在盖星石看来，南京
城应以民国建筑的整体色
彩为基础，协调各个区域
的色彩。因此，南京的城市
色彩应该是乳白、乳黄为
主，青灰为辅，考虑红黄的

多元结构。
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盖星石的南京主城应

着重考虑 “民国色彩”的
观点，得到了市人大代表
傅浩的支持。傅浩说，明代
的历史对南京很重要，但
留下来的有色彩的建筑不
多。而民国建筑随处可见，
也成了城市最美的风景。

因此，民国建筑的浅色系
应该成为南京的主色。同
时，南京市建委教授级高
工叶菊华女士的南京城市
色彩观与盖星石和傅浩两
人的观点大体相似，但略
有不同。

她提醒说，除了要多
考虑历史色彩，南京还是
个大都市，对于新街口、鼓
楼广场等商业建筑比较多
的地区，色彩可以放开一
点，活跃一些，但也不宜搞
得很重。如果建筑的色彩

很厚重，就失去了历史文
化名城的特征。而对于一
些公共建筑，则要考虑使
用者的感受。例如儿童医
院，色彩就可以丰富些。

叶菊华最后建议说，
南京确定城市色彩，可以

考虑划三大片区来做，不

同类型的建筑、不同的控制
节点、不同的公共空间和不

同的历史地区，可以不同对
待。“南京要确定色彩的

话，应该是白，少量的灰，然
后还有一些暖色调。”
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会上，也有市民代表

提出，南京的绿化非常好，
还有成排成排的法国梧
桐，在夏天就成了“绿色隧
道”。因此，南京城市色彩
的基础色应该是绿色。

面对有所差别的色彩
观，南京市规划局刘青昊

说，色彩失控、建筑雷同，
不少中国城市出现形象危
机。从2002年开始，南京
就着手寻找城市色彩。在
他的印象中，有些专家就
建议南京采用宝蓝色。在
他看来，城市色彩选择“仁

者见仁，智者见智”，没有
非常规范化的标准。

他明确表态，非常赞
成各位代表提出的“南京
分区域选色”的观点，但具
体选什么色，还要更深一
步对历史、文化现状进行

深入调研。
pq78 rst
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在傅浩看来，色彩是城市

的建筑语言、形象体现，它能直
接反映出一个城市的整体面
貌，体现出时代气息。看城市的
色彩，甚至能解析城市经济的
脉搏，洞察城市发展的节奏。

作为人大代表，傅浩对一
些开发商的做法很反感。他

说，现在城市建设中，尤其是
建筑立面色彩，过分听从开发
商的意见。但不少开发商文化
程度不高，本身就是商人、不
懂规划和建筑，带有极强的个
人文化和企业文化倾向，使得
楼盘的色彩与城市整体不协

调。他举例说，南京就有一家
开发商，所开楼盘外立面都是
五颜六色的，看上去非常糟

糕，简直就是视觉污染。
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南京市建委教授级高工叶

菊华，也是在业界享有盛誉的城
建专家。她遗憾地表示，除了部
分开发商对颜色缺少审美把握
外，南京老城在色彩控制中还没
有形成一个基本色，开发商在决
策时，没有约束也是一个原因。

另外，开发商爱用一些

“不和谐”的色彩，背后还有
他因。南京市规划局总建筑师
刘青昊说，不少开发商越来越
在乎风水，希望通过色彩来调
整风水。而开发商代表范广中
称，不少楼盘为追求个性，以
区别临近楼盘，刻意通过外立

面颜色加以区分。但在实际操
作中，又控制不好，使得一些

不和谐的色彩频频出现。
在这种情况下，不少市民

则成了 “跳跃” 色彩的受害
者。市民代表史东告诉记者，
他的朋友就住在中山东路全
民健身中心的北侧，而健身中
心外立面是橙色的，属于警戒
色。现在朋友整天不敢拉开窗
帘，看久了还觉得恶心。
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刘青昊介绍说，关于色彩

问题的讨论，已经成为普遍关
注的热门话题，目前各地都纷
纷把色彩纳入城市规划当中，
研究自己城市的基调，研究自
己的自然、历史、文化特征。比
如说北京，建立了灰色色系；有
专家建议上海用橘黄、宝蓝作

为基调；而哈尔滨，色彩规划做

得比较早，建立了米黄、黄白为
基调的控制标准……南京仙

林，在去年率先完成了城市色
彩规划，绿色成为其主色调，并
根据规划对建设控制。南京老
城将借鉴这些做法，确定属于

这座古都的基本色彩。
外地城市对建筑立面色

彩控制上的不少举措，也让刘
青昊很羡慕，甚至觉得非常可
取。他说，在武汉，要建一个
大楼，首先色彩要公示，征求
周边居民的建议；而杭州，则

明确提出要把色彩的规划，
纳入城市总体规划当中。他
说，南京老城也将吸取与会代
表的建议，加快推进建筑乃至
整个城市色彩规划管理的研
究工作，对重点建筑色彩重点
监控。 pq78 rst
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这也是南京首个
选定色彩的新区
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快报论坛关注城市色彩，专家市民异口同声
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